



## Mairie de Naves

1, rue de l'hôtel de Ville  
19 460 NAVES  
Tél. : 05.55.26.60.16  
[mairiedenaves@gmail.com](mailto:mairiedenaves@gmail.com)  
[naves19.fr](http://naves19.fr)

### Compte-rendu de la commission des affaires scolaires

Mardi 3 octobre 2023

**Présents :** DUCLOUX Béatrice, DURAND Aurélie, GAUTHIER Stéphanie, LACROIX Jean-Marc, LAFOND Séverine, LONGY Hervé, HEIDERICH Claudine, MERCKX Michel, POUCH Agnès, ROUSSEAU Béatrice.

**Excusés :** ARNOULT Christiane, BEDESSEM Julia, BETAÏLOULOUX Marion, BLOTTIERE Sara, BONFANTI Julie, BOUILLAGUET Aurélie, COMBES Marie-Ange, PERONNE Céline, POMMET Pierre-Jean, ROSA Isabelle, SOUSA DOMINGOS Sarah, VALETTE Nathalie.

**Secrétaire de séance :** HEIDERICH Claudine

---

Michel Merckx et Claudine Heiderich regrettent de ne pas avoir convenu avec l'association des parents d'élèves (APE) d'une date car celle du 2 octobre initialement prévue correspondait à leur Assemblée générale. En espérant, que chacun y pensera à la rentrée 2024.

Du coup, le report de la date au 03 octobre a été tardif.

#### 1. **Présentation et renouvellement des membres de la commission**

C'est la 3<sup>e</sup> rentrée scolaire pour le fonctionnement de la commission des affaires scolaires.

Michel Merckx propose qu'un renouvellement partiel des membres puisse être fait notamment pour intégrer de nouveaux parents, notamment ceux de maternelles tout en conservant un équilibre entre les représentants. Il n'est pas nécessaire d'être élu représentant des parents au Conseil d'école.

Aurélie Durand, représentante des parents d'élèves est en charge d'en parler aux autres parents.

#### 2. **Point sur les effectifs**

Michel Merckx fait le point sur les inscriptions à cette rentrée : 166 élèves incluant les 4 élèves qui arriveront en janvier 2024, ce qui est bien en dessous de la précédente rentrée scolaire.

Le non dépassement de 24 élèves par classe pour les GS, CP et CE1 a été respecté cette année sans avoir d'obligation à dédoubler une classe.

La prochaine déclaration pour la rentrée 2024-2025 se fait en novembre et le groupe scolaire pourrait perdre une classe si l'effectif reste ainsi, même si la baisse des effectifs est générale sur la Corrèze.

Michel Merckx s'interroge de revoir l'inspecteur accompagné des parents d'élèves afin de défendre un groupe scolaire avec ses huit classes et en pleine rénovation.

#### 3. **Point sur les travaux**

- **Classes des CM2 et CP**

La classe du CM2 a déménagé au bout de la passerelle et elle a bénéficié d'une rénovation et d'un mobilier neuf. Un devis pour du mobilier est en cours pour la classe des CP.

Des fuites étaient survenues sur la toiture. Le coffrage a été refait et les fuites sont arrêtées.

- **Réfectoire**

Il devrait être à nouveau en fonctionnement à la rentrée après les vacances de Toussaint.

Hervé Longy indique que le menuisier a deux jours de retard, que le coffrage pour les VMC a commencé en ce début de semaine et que le gros des travaux sera réalisé pendant les vacances de Toussaint. Le chauffage gaz, sur la chaudière de la salle des St-Martial, à la cantine et dans les salles de classe, excepté aux maternelles est opérationnel. Tout sera prêt pour faire également le changement du chauffage dans les maternelles.

Il est prévu, à termes, un réseau de chaleur communal avec l'agglo.

Les déménagements devront être prévus pour remettre la garderie et le réfectoire.

Actuellement, c'est plus confortable pour les maternelles qui mangent à part.

Les activités de la salle St-Martial se poursuivent puisqu'après la garderie, les associations continuent à l'utiliser sauf pour les amis de la Vignotte qui ont été déplacés dans la salle des mariages.

D'autre part, comme il a fait beau, les élèves sont très souvent dehors et utilisent les deux terrains accessibles.

- **Suivi des petits travaux d'été**

- ✓ Le Véléda a été posé
- ✓ Des porte-manteaux entre les classes de CE1 et CE2 ont été rajoutés mais il y a peu de place.
- ✓ Fuites dans la classe des PS réparées : toute la zinguerie est percée, c'est poreux, le mur a été mouillé deux fois.

Hervé Longy rappelle que le coût de la rénovation des classes maternelles est d'un montant de 500 000 euros hors toiture. Cette rénovation va dépendre des subventions de 2024 et il espère 315 000 euros.

Le désamiantage interviendrait quand il n'y a plus personne dans l'école et une attente d'un mois est nécessaire avec des tests avant continuité des travaux et réintégration des lieux.

Les enseignantes rappellent qu'il sera impératif de penser aux sanitaires adaptés aux maternelles. Les élus prévoient une réunion avec les enseignants et personnels avant toute décision et déménagement.

- ✓ Imprimante : fonctionne à nouveau en wi-fi.

- **Autres demandes**

- ✓ Pas de chauffage dans le bureau de la directrice. Les services techniques vont regarder.
- ✓ Les enseignantes demandent que les lignes rouges sous les préaux soient refaites pendant les vacances et en demandent deux autres sous le porche de l'ancienne classe des CM2 et devant celle des CP. Celles-ci servent à la sécurité et à limiter le bruit pendant que les autres classes travaillent.
- ✓ Poubelles de tri : des poubelles papier ont été installées dans chaque classe. Personne n'est prévu pour les enlever alors qu'elles peuvent être lourdes pour un dépôt éloigné de l'école. Une organisation va être regardée pour un enlèvement une fois par mois, un mercredi. Un rassemblement pourrait être prévu par le personnel municipal.

- **Projet de ma cour idéale**

Une rencontre avec l'agence de l'eau qui finance 50% des travaux est prévue ce jeudi. Une évaluation avec la désimperméabilisation de la cour du haut a été intégrée afin d'avoir un montant suffisant pour le financement, soit 89000 € ht pour les 3 cours. Les travaux auraient lieu à l'été 2024, sauf pour la cour qui est inutilisée actuellement.

- **Dégradation de matériel**

Hervé Longy déplore la détérioration du matériel extérieur de la climatisation, ce qui représente un coût de 3500 euros. Il a été commandé mais pas encore livré.

#### **4. Le Conseil Municipal des Jeunes (CMJ)**

Trois listes se présentent aux élections du conseil municipal des jeunes qui auront lieu ce jeudi 5 octobre, « les petits ingénieurs » avec comme logo un cerf, « les écolos » avec un panda, « les enfants écolos » avec un dauphin. Chaque liste a une profession de foi.

Ces jeunes candidats ont présenté leurs projets devant tous les élèves le jeudi 28 septembre. Les élus félicitent ces enfants qui ont eu le courage de se présenter. Composé de 3 élèves de CM1 et de 3 de CM2, avec respect de la parité, ils seront élus pour deux ans, exceptés pour les CM2 de cette année scolaire. Le renouvellement s'effectuera par trois avec les prochains élèves de CM1.

## 5. Aide aux devoirs

Depuis le 11/09, l'aide aux devoirs a repris, avec plus de participants et de bénévoles.

Léa est en contrat alternance et en cours depuis 4 semaines.

Elles sont 6 : Dominique, Gisèle, Jocelyne, Julia, Régine et Léa. Christine Schneider rejoindra le groupe en janvier 2024. Merci à elles.

Le relais entre bénévoles s'effectue bien lors des absences grâce à la mise en place d'un groupe WhatsApp.

Deux groupes d'élèves sont constitués : CP et CE1 / CE2, CM1 et CM2 avec une partie dans le réfectoire actuel où mangent les maternelles et l'autre dans la salle sous les escaliers.

Pour information, l'ancienne classe des CM2 a été aménagée en réunion des maîtres et sert de salle de décroisement.

## 6. Questions diverses

- ✓ Pigeons : ils étaient moins en juin et sont revenus. Hervé Longy précise que tout va être bouché sous l'école pour éviter qu'ils rentrent. Il est prêt à écouter toute proposition !
- ✓ Photocopieur couleur à l'école : les contrats vont être revus pour une mise en concurrence, avec une location intégrant la mairie et l'école.
- ✓ Quantités repas adultes et enfants : les enseignantes comme le personnel municipal constatent avoir faim chez les adultes comme chez les enfants, notamment après les repas végétariens. L'exemple de la quiche végétarienne, très bonne mais la part était un peu juste. Pourtant Hervé Longy indique l'augmentation de +1.5 kg de viande, au-delà des grammages (qui sont vus avec la diététicienne). Jean-Marc Lacroix conseille de garder une quantité pour ceux qui mangent plus. Le personnel municipal connaît les enfants qui mangent moins et c'est déjà ce qui est fait.

### → Réunion de la commission cantine

Michel Merckx a demandé que la commission cantine se réunisse prochainement. Ce point sera abordé tout comme la recherche d'un cuisinier puisque Pierre Dumond termine en juin 2024.

- ✓ Dégât des eaux pendant le week-end ou les vacances : les enseignantes demandent qui appeler. Michel Merckx ou Hervé Longy.
- ✓ Livret du civisme : l'édition 2023 a été distribuée aux élèves de CE2 le même jour que la présentation du conseil municipal des jeunes.
- ✓ Aires Terrestres éducatives : continuent cette année avec les élèves de CE1 et CM1, voir CE2. L'obtention d'une subvention le permet.

**La prochaine réunion de la commission des affaires scolaires aura lieu le lundi 11 décembre à 18h.**